



**Collectif national « NON au 19 mars 1962 »**  
Siège social : 148, rue du Sénégal - 83000 – TOULON  
Tél. 06 60 73 80 92 - Email : [herve.cuesta@bbox.fr](mailto:herve.cuesta@bbox.fr)

### **Opération nationale pour « les oubliés du 19 mars 1962 »**

Le collectif national NON au 19 mars 1962 en liaison avec de nombreuses associations de Harkis et Pieds-Noirs et d'Anciens Combattants, est fermement opposé à la date choisie du 19 mars 1962 instituée par une loi, comme journée nationale du souvenir pour toutes les victimes entre autres, de la guerre d'Algérie.

Pourtant, la journée du 5 décembre avait été acceptée par une très grande majorité d'Anciens Combattants et de Rapatriés.

La date du 19 mars est en contradiction avec la réalité historique. Au lieu d'apaiser les mémoires, elle oublie les 100.000 victimes de tous bords d'après. La guerre ne s'étant pas arrêtée au 19 mars. Elle discrimine en particulier les Pieds-Noirs et les Harkis, massacrés ou exilés. Elle les exclut symboliquement de la Nation Française.

Nous demandons au Président de la République Française :

- de reconnaître officiellement l'abandon des Harkis par la France, acté par un télégramme du 12 mai 1962,
- d'intervenir en tant que chef de l'État Français auprès des autorités algériennes afin que soit enfin connu le sort des disparus civils et militaires, ainsi que des personnes ayant été détenues,
- d'ouvrir toutes les archives pour la période 1954 - 1962, avec réciprocité en Algérie,
- le respect et l'entretien des cimetières français de toutes confessions en Algérie.

Notre action légitime de contestation se déroulera dans de nombreuses villes : Paris, Lille, Strasbourg, Lyon, Nice, La Seyne-sur-mer, Marseille, Béziers, Montpellier, Port-Vendres, Perpignan, Toulouse, Bordeaux, Nantes, Angers et Tours.